

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

28 JANVIER 1937 (N° 16)

LES CAS DE DESERTIONS SE MULTIPLIENT AU CAMP DES REBELLES.

On téléphone de Valence à 12h30:

VALENCE-28 Janvier- FRONT DU CENTRE- Le mauvais temps rend difficiles les opérations dans le secteur de Madrid. Par suite du brouillard et de pluies abondantes, l'activité militaire a été presque nulle dans la journée d'hier. Un grand nombre de déserteurs insurgés se sont présentés aux lignes républicaines. L'un d'eux a apporté avec lui une mitrailleuse anti-aérienne de modèle allemand avec deux canons de rechange et tous ses accessoires.

Secteur de l'Escurial- La pluie a empêché les opérations dans ce secteur. Trois déserteurs du camp des insurgés se sont présentés aux lignes républicaines.

FRONT D'ANDALOUSIE- Les troupes républicaines ont fortifié et consolidé de nouvelles lignes conquises dans le secteur de Llopéra. Dans le secteur de Guadix, les forces républicaines ont occupé les villages de Quentar et de Beas de Grenade. Dans le secteur d'Alcaudete, les troupes républicaines ont effectué une reconnaissance sur les hauteurs du Cerro de Jinete et ont bombardé la route de Grenade.

FRONT D'ARAGON- Dans le secteur de Teruel, les cas de désertion se multiplient au camp des insurgés. Pendant la seule journée d'hier onze soldats rebelles se sont présentés aux lignes républicaines.

(Agence Espagne)

RENFORCEMENT CONSTANT DU FRONT REPUBLICAIN DE MALAGA.

MALAGA-28 Janvier- Fiévreux, le travail de fortification se poursuit sur tous les points du front de Malaga et dans la ville même. La population tout entière y prend part. Une formidable campagne de mobilisation civile est menée, embrassant les organisations des Jeunesses, les Syndicats, les partis politiques et les organisations féminines.

Le commandant Enrique Garcia Barrera a assumé le commandement militaire des forces de la ville de Malaga. M. Edwards, représentant de la Croix-Rouge internationale et de l'Ambassade d'Angleterre a effectué des distributions de vivres et de matériel sanitaire aux hôpitaux. (Agence Espagne)

DEVANT MADRID LES TROUPES REPUBLICAINES SONT PASSEES A L'ATTAQUE.

MADRID-28 Janvier- Dans les milieux militaires de Madrid l'on apprend que la pression exercée par les troupes italo-allemandes au service des insurgés sur la pointe méridionale du secteur d'Aranjuez ainsi que sur l'extrémité Nord d'El Pardo s'est faite en une série de vagues d'assaut. L'une après l'autre, celles-ci ont été repoussées par l'armée républicaine au cours d'une bataille acharnée qui s'est poursuivie pendant plus de 9 heures. L'ennemi repoussé, les troupes républicaines passèrent à l'attaque, repoussant les insurgés bien au-delà de leurs propres lignes et leur infligeant de très lourdes pertes.

Cette attaque des insurgés sur deux points différents à la fois est particulièrement significative en ce qu'elle n'a été possible que si - comme c'est probable - le Général Franco a reçu très récemment d'importants renforts.

(Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

(SUITE I)

28 JANVIER 1937 (N°16)

QUOTIDIEN

A LA DEMANDE DE L'UNION GENERALE DES TRAVAILLEURS D'ESPAGNE (U.G.T.)
L'INTERNATIONALE SYNDICALE ACCEPTE D'ORGANISER UN VASTE RASSEMBLEMENT
ANTIFASCISTE INTERNATIONAL.

VALENCE-28 Janvier- Au nom du Comité exécutif de l'Internationale syndicale, M.Schevenels a proposé de se charger de l'organisation du Rassemblement antifasciste mondial réclamé par l'Union Syndicale des Travailleurs espagnols (U.G.T.).

Le Comité exécutif de l'U.G.T. espagnole a accepté cette offre. Il est vraisemblable que le Congrès antifasciste projeté se tiendra à Londres.

(Agence Espagne)

UNE DECLARATION ENERGIQUE DE M.CAMILLE HUYSMANS, PRESIDENT DE LA
CHAMBRE BELGE, SUR LA QUESTION DE LA NON-INTERVENTION EN ESPAGNE.

VALENCE-28 Janvier- La délégation des parlementaires belges conduite par M.Camille Huysmans, Président de la Chambre belge, est rentrée cette nuit à Valence, retour de Madrid.

La délégation a visité les divers fronts de Madrid,

M.Camille Huysmans a fait ce matin au correspondant de l'AGENCE ESPAGNE la déclaration suivante:

" J'ai voté en faveur de la non-intervention mais à la condition que cette non-intervention ne signifierait pas une intervention germano-italienne et une non-intervention de tous les autres pays.

" Il n'est que de visiter le front de Madrid pour se rendre compte que l'intervention germano-italienne a pris des proportions telles que toute question de preuves supplémentaires en devient ridicule.

" Comment demander encore des preuves, poursuit le Président de la Chambre belge quand la chose a été si abondamment démontrée par la destruction de Madrid? Le monde entier est fixé la-dessus."

Interrogé sur les mesures qu'il envisageait, M.Huysmans a répondu:

" Si l'Allemagne intervient et continue à intervenir ouvertement, il n'est pas possible que l'on persiste à refuser des armes au Gouvernement espagnol."

M.Huysmans approuve chaleureusement la proposition de l'Union Générale des Travailleurs espagnols pour la convocation d'une Conférence internationale de soutien du Gouvernement espagnol. Il estime que la composition de cette conférence devrait être aussi large que possible et qu'elle devrait comprendre toutes les organisations antifascistes préconisant une aide au Gouvernement espagnol légitime.

A propos des déclarations de M.Alvarez del Vayo déplorant le caractère unilatéral de la non-intervention, M.Huysmans a déclaré: " A mon avis, Franco ne gagnera pas la partie. La guerre peut durer deux ans et devenir une guerre d'épuisement mais Franco ne peut pas la gagner."

Comme on lui demandait si à son avis la persistance d'une guerre pouvait signifier son extension au monde entier, le socialiste belge haussa les épaules:

" Lorsqu'on a affaire à des fous, comment voulez-vous que l'on formule des pronostics?"

A propos de l'opinion de la presse espagnole que les déclarations de M.Huysmans à l'agence Havas étaient une marque de sa solidarité avec le Ministre démissionnaire belge Vandervelde: " Je viens d'apprendre à la minute cette démission," dit M.Huysmans, " je n'ai pas de détails sur la question. " (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

28 JANVIER 1937 (N^o16)

(SUITE II)

UNE DELEGATION DES EGLISES D'ANGLETERRE SE REND EN ESPAGNE

LONDRES, 28 Janvier. — Une délégation des Eglises d'Angleterre quittera la Grande-Bretagne vendredi pour l'Espagne où elle fera un séjour privé et inofficiel dans le but d'étudier l'attitude des Eglises espagnoles dans le présent conflit.

La délégation qui comprend le docteur Underhill, Doyen de Rochester, le doyen de Chichester ainsi que le Secrétaire du Département Social des Méthodistes, M. Henry Carter et M. Percy Vertlett, de la Société des Amis.

Cette délégation passera une dizaine de jours en Espagne et son rapport sera adressé au Conseil Fédéral des Eglises d'Angleterre, au Conseil des Eglises libres et aux chefs de l'Eglise anglicane. (Agence Espagne)

LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL NE REPONDRA PAS DES BILLETS DE BANQUE ESTAMPILLES PAR LES INSURGES

VALENCE, 28 Janvier. — "Si des billets de banque espagnols estampillés du cachet de Burgos sont cotés dans certains centres étrangers c'est uniquement grâce aux efforts des agents de Franco qui les achètent et obtiennent ainsi qu'on les accepte," a déclaré aujourd'hui le sous-secrétaire d'Etat aux finances. "Le Gouvernement Républicain qui est le Gouvernement légitime de l'Espagne, a promulgué un décret, en plein accord avec les Cortès, déclarant que l'or de la Banque d'Espagne ne répondra en aucune circonstance des billets de banque estampillés par le cachet des rebelles."

"En tant que gouvernement légitime," poursuit le sous-secrétaire d'Etat, "le gouvernement républicain possède tout l'or d'Espagne et les rebelles n'en ont pas. Leurs billets de banque ne sont pas couverts. Le gouvernement a officiellement déclaré que les billets de banque espagnols sont sans valeur du moment qu'ils ont été estampillés par les rebelles." (Agence Espagne)

LE FILS DE MIGUEL DE UNAMUNO NOMME LIEUTENANT DANS L'ARMEE REPUBLICAINE

VALENCE, 28 Janvier. — Le journal officiel publie aujourd'hui un décret du Ministère de la Guerre élevant au rang de lieutenant d'artillerie M. José Unamuno Lizarraga, le fils de Miguel de Unamuno, le grand philosophe espagnol qui vient de mourir. (Agence Espagne)

TOUS LES PARTIS DU FRONT POPULAIRE ESPAGNOL ADHERENT A LA FEDERATION PROVINCIALE PAYSANNE QUI DEFEND LA PETITE PROPRIETE RURALE

VALENCE, 28 Janvier. — Le parti de la gauche républicaine créé par le Président Azana a décidé de soutenir la Fédération Provinciale Paysanne Valencienne et de s'y affilier. Cette organisation, qui défend la petite propriété privée paysanne, comprend désormais le front populaire tout entier, des républicains aux communistes. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

28 JANVIER 1937 (N° 16)

(SUITE III)

QUOTIDIEN

VERS L'UNIFICATION DE LA JEUNESSE ESPAGNOLE

Un manifeste des Jeunesses socialistes unifiées et des
jeunesses libertaires à la jeunesse de Madrid

MADRID, 26 Janvier. — La Fédération des Jeunesses Socialistes unifiées qui groupe plus de 250 000 membres, ainsi que le groupement des Jeunesses libertaires espagnoles ont adressé "à tous les jeunes madrilènes" un appel à l'unité.

"Le sang de la jeunesse, dit cet appel, a été versé généreusement pendant ces six derniers mois de sacrifices, d'abnégation et d'héroïsme de notre Espagne... contre nos ennemis. Six mois d'une guerre féroce, sans trêve pour sauver la dignité et la liberté de notre pays, menacé par les scories de la société. Des milliers de nos meilleurs jeunes gens sont morts, mais le drapeau de la liberté flotte orgueilleusement au-dessus de la glorieuse capitale antifasciste..."

"A l'occasion de cette date mémorable nos jeunes unifiées vous promettent de travailler infatigablement à ce que l'unité, pratiquement réalisée sur le front, soit définitivement scellée.

"Nous vous promettons que l'alliance de la Jeunesse espagnole sera bientôt un fait, et que cette union de toutes les forces de progrès constituera un des plus fermes jalons vers l'anéantissement des traîtres et des envahisseurs et vers la construction d'une société libre et juste qui donne le bonheur à la jeunesse. Vive l'unité de la jeunesse." Signé: Le Comité de Madrid des Jeunesses socialistes unifiées — La Fédération locale des Jeunesses libertaires.

(Agence Espagne)

PLUS DE 300 OFFICIERS INSURGÉS ATTENDENT A GIBRALTAR LE MOMENT D'EMIGRER

VALENCE, 27 Janvier. — Plus de trois-cents officiers espagnols de l'armée des insurgés se sont réfugiés à Gibraltar d'où ils comptent se rendre à l'étranger avec leurs familles.

Cette information est confirmée par M. Jésus de Miguel, député de la Gauche Républicaine qui vient de faire un séjour à Casablanca et sur divers autres points du Maroc français.

"Ces officiers rebelles, ajoute M. de Miguel, déclarent avoir abandonné leurs postes de commandement par indignation des vexations que leur faisaient subir les chefs militaires allemands et italiens, qui ne destinent les Espagnols qu'à des besognes subalternes." (Agence Espagne)

UNE FÊTE AU BENEFICE DE LA CONSTRUCTION D'UN NOUVEAU "KOMSSOMOL" A EU LIEU A BILBAO

BILBAO, 27 Janvier. — M. Aguirre, Président du Conseil du Gouvernement basque, le délégué soviétique Tomov et le Général Llano de la Encomienda ont assisté aujourd'hui à une fête populaire donnée au bénéfice de la construction d'un nouveau "Komsomol" pour remplacer le bateau soviétique coulé par les insurgés. Toute la population de Bilbao s'était rassemblée pour assister à une partie de pelote basque, le jeu national d'Euskadi, et pour voir des danses nationales basques exécutées par des enfants. (Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne-Comédie-

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

28 JANVIER (N° 16 a)
SERVICE DE 21 HEURES

QUOTIDIEN

SIX OFFICIERS ALLEMANDS ABATTUS PAR DES OFFICIERS ESPAGNOLS INSURGES

GIBRALTAR, 28 Janvier. - Des réfugiés arrivés ce matin à Gibraltar rapportent un incident de la plus extrême gravité.

Six officiers de l'aviation militaire allemande ont été abattus à Seville par des officiers de l'armée du Général Queipo de Llano.

Voici dans quelles conditions le drame s'est produit. Quelques officiers espagnols rebelles dinaient avec leurs femmes dans le restaurant de l'hôtel Cristina où sont descendus la plupart des officiers allemands de Séville.

Pendant le diner deux officiers allemands, pris de vin, commirent des incorrections à l'égard des dames qui accompagnaient leurs collègues espagnols.

Un des officiers rebelles pria les deux Allemands de quitter le restaurant. Ceux-ci refusèrent grossièrement. Les autres officiers allemands présents ayant pris fait et cause pour leurs compatriotes, trois officiers rebelles tirèrent leurs revolvers et abattirent à bout portant six officiers de l'armée du Reich.

M. Christoph Fiessler, qui dirige les organisations national-socialistes de Séville, se rendit sur le champ auprès du Général Queipo de Llano en compagnie du consul d'Allemagne. Les deux fonctionnaires allemands protestèrent avec une grande violence contre l'attitude des officiers rebelles, menaçant le général des plus sérieuses représailles.

Celui-ci donna immédiatement l'ordre de faire fusiller les trois officiers incriminés. (Agence Espagne)

L'EVACUATION DE MADRID SE POURSUIT METHODIQUEMENT

MADRID, 28 Janvier. - Malgré les difficultés de transport qui demeurent sérieuses, l'évacuation de Madrid se poursuit méthodiquement à la moyenne de 4000 femmes et enfants par jour. A la date d'aujourd'hui plus de 200 000 personnes ont été évacuées. (Agence Espagne)

DES SOLDATS ALLEMANDS DESERTENT POUR N'ETRE PAS ENVOYES EN ESPAGNE

MARIBOR, 28 Janvier. - Le poste de gendarmerie sur la frontière austro-yougoslave de Selnica sur la Drave a arrêté aujourd'hui deux déserteurs allemands au moment où ils tentaient de pénétrer en territoire yougoslave. Interrogés, les deux hommes - un aide charpentier de 23 ans, nommé Andreas Messner de Lamprechtshain, district de Bentheim, et l'ouvrier métallurgiste Johann Kissner de Horst-Geßenkirchen, district de Recklinghausen - déclarèrent s'être sauvés d'Allemagne au moment où on allait les envoyer en Espagne pour combattre dans l'armée du Général Franco. Les deux hommes affirment en outre que de nombreux soldats allemands sont constamment envoyés en Espagne. (Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet